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Mais de 22 mil eleitores decidem o
futuro de Goioerê neste domingo

Mais de 22 mil eleitores de Goioerê, vão às
urnas neste domingo, para escolherem o pró-
ximo prefeito, o vice-prefeito e os 9 vereado-
res da cidade. No total, quatro candidatos
disputam o comando da prefeitura: Betinho
Lima, que concorre pelo PSD, além de Pedro
Coelho – Cidadania; ‘Brito da Saúde’ – DEM
e Paulo Novaes – PDT. A votação acontece
das 7 às 17 horas, em 10 locais de votação,
onde estarão disponíveis 60 urnas. A cidade
tem 22.555 eleitores aptos a votarem, segun-
do dados do Cartório Eleitoral local.

Educação: matrículas na rede
Municipal começam no dia 16

Começa na próxi-
ma terça-feira, dia
16,  o período de
ma t rí c u l a s d os
alunos da rede mu-
nicipal de educação

de Goioerê. O pro-
ced imento poderá
ser feito até o dia
20 de novembro. A
informação é da Se-
cretaria Municipal

Comércio entregou prêmios da
promoção do Dia das Crianças

A diretoria da ACIG
– Associação Comerci-
al e Empresarial de Goi-
oerê, fez nesta quinta-
feira, a entrega dos prê-
mios sorteados na pro-
moção do Dia das Cri-
anças. No total, 13 cli-
entes foram contempla-
dos, sendo seis deles
com vale-compras de
R$ 50,0 0; t rês com
val e-co mpras de  R$
300,00 e seis com vale-
chaves mais R$ 100,00.

Agricultores têm até 29 de dezembro
para renegociar dívidas com a União

Os produtores rurais,
sendo pessoas físicas ou ju-
rídicas, incluindo os agri-
cultores familiares, têm até
o dia 29 do próximo mês de
dezembro, para renegociar
dívidas com a União. Os in-
teressados podem acessar o

site da Procuradoria-Geral
da Fazenda Nacional
(PGFN) para conhecer as
condições do refinancia-
mento e aderir ao programa,
que promete descontos de
até 100% nas multas, juros e
encargos. 

de Educação. No to-
tal mais de 3 mil
alunos devem reno-
var suas matriculas
para o ano letivo de
2021.

Entidades apresentam
Plano de Ação para o

desenvolvimento
econômico de Goioerê

A prefeitura de Goio-
erê, através da Secreta-
ria Municipal de Indús-
tria e Comércio, com
apoio de entidades como
a Investe Paraná e o Se-
brae, apresentaram na úl-
tima terça-feira, o Plano
de Ação para o desen-
volvimento econômico da
cidade.

Mesários terão de
chegar às 6 horas
para trabalhar na

eleição de domingo

Moreira Sales:
cadastro para casas
populares necessita

de atualização
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Mais de 22 mil eleitores
d e Go io erê,  vão  às
urnas neste domingo, para
escolherem o próximo pre-
feito, o vice-prefeito e os 9
vereadores da cidade. No
total, quatro candidatos
disputam o comando da
prefeitura: Betinho Lima,
que concorre pelo PSD,
além de Pedro Coelho –
C id ad an ia ; ‘Brito  d a
Saúde’ – DEM e Paulo
Novaes – PDT.

A votação acontece das
7 às 17 horas, em 10 locais
de votação, onde estarão
disponíveis 60 urnas. A
cidade tem 22.555 eleitores
aptos a votarem, segundo
dados do Cartório Eleitoral
local. A expectativa é de
que a eleição ocorra dentro
da normalidade, até porque
o período de campanha foi
dos mais tranquilos.

Mais de 22 mil eleitores vão
às urnas amanhã em Goioerê

No total 22 mil eleitores estão aptos a votarem em Goioerê neste domingo
REGIÃO: - Além  de

Goioerê, o Cartório Elei-
t oral d is po nibilizo u
n úm eros  d a região .
Moreira Sales é o segundo
maior colégio eleitoral da

Comarca, com 9.852 elei-
tores aptos a votarem na
eleição deste ano.

Depo is  de  Moreira
Sales, o terceiro município
com mais eleitores é Quarto

Centenário, que aparece
com 3.688 eleitores aptos
e finalizando, Rancho
Alegre D’Oeste, que tem
aptos para as eleições
deste ano, 2.444 eleitores.

Da esquerda para a direita, os candidatos a prefeito de Goioerê, Betinho Lima, Paulo Novaes, Brito da Saúde
e Pedro Coelho: sorte está lançada e cidade conhecerá o futuro gestor municipal na tarde deste domingo

LOCAIS DE VOTAÇÃO EM GOIOERÊ
LOCAL: 1058  –  CEEBEJA MARIA  SCARPARI
SEÇÕES: 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44
ENDEREÇO: Rua Carlos Gomes, 1190 – Centro
 
LOCAL: 1074  – COLÉGIO  ESTADUAL  ANTONIO
LACERDA BRAGA
SEÇÕES: 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 133
SEÇÕES AGREGADAS: (48/49/55, 50/54, 51/52, 53/133)
ENDEREÇO: Rua Dr. Rosalvo G. de Melo Leitão, 1135 –
Jardim Curitiba
 
LOCAL: 1031  – COLÉGIO ESTADUAL DUQUE DE
 CAXIAS
SEÇÕES: 20,21,22,23,24,25,45,46,47,128
SEÇÕES AGREGADAS: (128/20, 47/21, 46/22, 45/23,25/24)
ENDEREÇO: Rua Amazonas, 991 – Jardim Lindóia
 
LOCAL: 1023  – COLÉGIO  ESTADUAL VILA GUAÍRA
SEÇÕES: 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 120, 124
ENDEREÇO: Rua Pitanga, 433 – Vila Guaíra
 
LOCAL: 1015 – COLÉGIO EST. RIBEIRO DE CAMPOS
SEÇÕES: 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10
SEÇÕES AGREGADAS: (09/03, 06/04, 02/08, 01/05, 10/07)
ENDEREÇO: Avenida José Geraldo de Souza, 778 –
Jardim Lindóia
 

LOCAL: 1040  – COLÉGIO  ESTADUAL  POLIVALEN
TE DE GOIOERÊ – PREMEN I
SEÇÕES: 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 129
SEÇÕES AGREGADAS: (129/27, 34/28, 33/29, 32/30)
ENDEREÇO: Rua Dr. Rosalvo G. de Melo Leitão, 600 –
Jardim Curitiba
 
LOCAL: 1120  – ESCOLA  MUNICIPAL DR.  DANIEL
PORTELLA
SEÇÕES: 81, 82, 83, 84
SEÇÕES AGREGADAS: (84/81, 83/82)
ENDEREÇO: Rua Pará, S/N – Jaracatiá
 
LOCAL: 1139  – ESCOLA  MUNICIPAL  JARDIM  PRI
MAVERA
SEÇÕES: 122, 131, 137, 138, 140, 141
ENDEREÇO: Rua Marinho Tavares, 980 – Jardim Primavera
 
LOCAL: 1082  –  ESCOLA MUNICIPAL MONTEIRO
LOBATO
SEÇÕES: 56, 57, 58, 59, 119, 126, 142
ENDEREÇO: Rua Andirá, 565 – Jardim Curitiba
 
LOCAL: 1112  –  ESCOLA  MUNICIPAL
SEÇÕES: 121, 134, 139, 143
SEÇÕES AGREGADAS: (143/134, 121/139)
ENDEREÇO:  Jardim Universitário

A equipe do Cartório
Eleitoral de Goioerê está
alertando aos mesários
qu e vão t rabalha r na
eleição deste domingo,
para que cheguem aos
locais de votação às 6
horas. É que a votação

Mesários terão de chegar às 6 horas
para trabalhar na eleição de domingo

começa às 7 horas.
“Chegar mais cedo

em uma hora é o  mais
prudente, pois isso vai
facilitar a organização do
espaço e da seção”, des-
taca Mario  Clau din o,
chefe do Cartório  Elei-

toral.
Ele cita que as urnas e

todo o material que se-
rão utilizados pelos me-
sários já foram entregues
nas escolas onde estão
instaladas as seções elei-
torais.

O aler ta feit o  pe lo
Cartório  Eleitoral, vale
para os mesários convo-
cados para trabalharem
em Go ioerê ,  Mo re ira
Sales, Quarto  Centená-
r io  e  R anch o  Alegre
D’Oeste.

Moreira Sales I
Ao contrário de municípios vizinhos, em

Moreira Sales o eleitor não terá dificuldades
para saber quem será o próximo prefeito da
cidade. Rafael  Bolacha, que busca a reelei-
ção, é o único candidato nas eleições deste
ano.

Moreira Sales II
Falando em Moreira Sales, a situação é

das mais confortáveis para Bolacha, que sem
concorrente, precisa apenas de um voto váli-
do para garantir o mandato.

Domingo de decisão I
Mais de 22 mil  eleitores de Goioerê, vão

às urnas neste domingo, para escolherem o
próximo prefeito, o vice-prefeito e os 9
vereadores da cidade. Quatro candidatos dis-
putam o comando da prefeitura: Betinho
Lima, Pedro Coelho, ‘Brito da Saúde’ e Paulo
Novaes.

Domingo de decisão II
Mas falando em eleição, a esta al tura, os

eleitores já estão de cabeça feita e já sabem
em quem votar. No demais, é esperar para
saber quem serão os eleitos.

Temperatura máxima I
Em Quarto Centenário, a reta final da cam-

panha ‘pegou fogo’ esta semana, com a parti-
cipação do Ministério Público, através do
Gaeco, flagrante sobre pagamento de jantar
para eleitores, apreensão de panfletos e até
prisão.

Temperatura máxima II
Quem vive na cidade e conhece o cl ima

polít ica de Quarto Centenário, garante que
as temperaturas podem subir ainda mais até
este domingo. É esperar para ver.

Sessão relâmpago
Pelo jeito vai ser rápida a sessão da Câma-

ra de Goioerê da próxima segunda-feira. Ape-
nas uma indicação consta na pauta de vota-
ção, esta assinada pelo vereador Agilson
Flausino.

Vereadores
Com a mudança das regras eleitorais, é

provável que a l ista dos 9 vereadores eleitos
de Goioerê, saia juntamente com a escolha
do prefeito. O mistério é saber se haverá
renovação ou não.
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Apesar das dificuldades
que a cidade enfrentou, em
especial por conta da pan-
demia da Covid-19, o ano
de 2020 tem sido de im-
portantes conquistas para
Goioerê, sobretudo nos
setores da saúde e educa-
ção superior.

Na saúde, a conquista
mais importante e que
ainda é comemorada pela
p op ulação , fo i a
implantação da UTI – Uni-
dade de Terapia Intensiva
– no Hospital Santa Casa.
Um sonho que foi esperado
por mais de 60 anos.

J á na  edu cação
s up er io r,  a  grand e
conquista para o município
foi o  curso  de Física
Médica, inédito no Paraná
e o 18º do Brasil. O curso
será ofertado pelo Campus
da UEM de Goioerê a
partir do ano que vem. O
vestibular já acontece este
ano, com 40 vagas ofere-
cidas.

Gerson de Brito, Pro-
vedor da Santa Casa, cita
que UTI coloca Goioerê
em outro patamar em
relação à complexidade
dos serviços de saúde, ofe-
recendo serviços de pro-
fissionais capacitados e um
espaço com 10 leitos para
acomodar aqueles pacien-
tes que venham a precisar
desse serviço.

“Graças a Deus, com a
UTI a gente conseguiu dar
um grande passo para me-
lhorar o patamar técnico
d a Santa Casa , co m
médicos capacitados e
equipamentos de última
geração. Estamos felizes
mesmo”, destaca Gerson.

O Provedor da Santa

Apesar da pandemia, 2020 foi um ano
de importantes conquistas para Goioerê

O Provedor do Hospital Santa Casa de Goioerê, Gerson de Brito, fala com orgulho da UTI

Casa faz questão de citar
que a UTI de Goioerê só é
uma realidade, graças ao
apoio do governo estadual,
através do governador Ra-
tinho Júnior e também do
secretário de Saúde, Beto
Preto.

“Desde que assumimos
a Santa Casa, temos tra-
balhado para oferecer uma
saúd e de q ualidade à
população. Hoje, com a
nossa UTI, tenho esperan-
ça de que a cada dia esse
sonho vai sendo concreti-
zado”, comenta, acrescen-
tando que os 10 leitos da
UTI de Goioerê não são só
para este momento de pan-
demia, mas para sempre.

A segunda conquista,

não menos importante que
a UTI, foi o curso de Física
Médica, cujo vestibular já
es tá  com  ins cr ições
abertas. No total, 40 vagas
estão sendo oferecidas.
‘Sem dúvida, a implanta-
ção deste novo curso no
nosso campus, vai fortale-
cer o crescimento social e
geração de emprego e ren-
da de qualidade da cida-
de”, frisa o presidente da
Associação Comercial e
Empresarial de Goioerê,
Alexandre Cândido.

Alexandre lembra ainda,
que a implantação desse
novo curso oferece condi-
ções para que não só Goi-
oerê, mas a região possa
se desenvolver. “Com este

curso, que é inédito, va-
mos permitir que os nos-
sos jovens se formem aqui
e  aqu i ele po ss a
permanecer, ajudando
cada vez mais a cidade a
se desenvolver”, destacou.

O CURSO: Hoje, no
Brasil, existem 18 cursos
de Física Médica, sendo
seis em São

A Associação Comer-
cial e Empresarial de Goi-
oerê – ACIG – está prepa-
rando uma promoção que
vai marcar o comércio da
cidade. Trata-se da Black
Week, programada para
acontecer entre os dias 23
e 28 de novembro, com as
lojas participantes ofere-
cendo descontos de até
70%.

De acordo com o pre-
sidente da ACIG,
Alexandre Cândido,  o
objetivo desta ação é
oportunizar aos consumi-
dores goioerenses e tam-
bém da região, não só um
dia, mas uma semana toda
com descontos na cidade.

“A ACIG vai cuidar de
toda a organização da cam-
panha. Já os empresários
ficarão focados em pro-
dutos e preços atrativos”,
diz ele, citando que come-
çou nesta semana, a con-
sulta para verificar quais
empresas vão participar da
promoção.

O presidente da ACIG

Black Week: promoção da ACIG vai realizar
semana de descontos no comércio de Goioerê

A promoção deve começa no dia 23 de novembro

cita que cada estabeleci-
mento participante terá um
adesivo ou banner identi-
ficando que faz parte da
realização e os seus pro-
dutos promocionais pos-
suirão tags contendo o
preço normal e o valor
com desconto.

“Sem dúvida, pelo que
estamos vendo já inicial-
mente, por mais que te-
nhamos pandemia e todas

as dificuldades da econo-
mia, a Black Week vai sur-
preender”, diz ele, acres-
centando que serão ofere-
cidos mercadorias de pri-
meira linha a preços aces-
síveis.

“É assim. As pessoas
terão a oportunidade de
comprar bem, por um pre-
ço legal que se encaixará
no bolso de todos”, afir-
mou Alexandre.

IBGE confirma: indústria do
Paraná tem maior alta do Brasil

A indústria paranaense dá
sinais cada vez mais
consistentes de que está
recuperando seu dinamismo
após as perdas acumuladas
com a pandemia.  Em
setembro,  a produção
industrial do estado, com alta
de 7,7%, foi a que mais
cresceu no  país.  Um
desempenho que veio
acompanhado da geração de
empregos: no  mês, o
segmento criou 6.626 novos
postos de trabalho. Para a
Federação das Indústrias do
Paraná (Fiep), esses são
sinais de que o setor terá um
fim de ano positivo.

A previsão ocorre mesmo
com algumas dificuldades
que as indústr ias vêm
enfrentando na aquisição de
insumos e matérias-primas
– um problema que afeta
empresas de todo o Brasil.
Pesquisa recente da
Confederação Nacional da

Setores como o moveleiro registram alta na produção e no
emprego, mesmo com dificuldades para adquirir insumos

Indústria (CNI) mostra que
68% das indústrias estão com
dificu ldades para obter
insumos ou matérias-primas no
mercado doméstico.

Isso gera complicações
para atender  todos os
pedidos.  Segundo o
levantamento ,  44% das
empresas estão  com
dificuldades para entregar
suas encomendas. “Muitos
setores industriais estavam
com estoques praticamente
zerados e, com a retomada
das atividades,  precisam
ajustar a demanda a suas
capacidades produtivas”,
explica o presidente da Fiep,
Carlos Valter Martins Pedro.
“E o aumento repentino das
encomendas também causou
essas d if icu ldades para
aquisição  de insumos e
matérias-primas”, completa.

Perspect ivas –  Para
Carlos Valter, o fornecimento

para as cadeias produtivas
deve se normalizar nos
próximos meses, sem que
isso cause maiores prejuízos
para as indústrias ou
dificuldades para os clientes
e consumidores.  “Pelo
contrário, esse pode ser
considerado um problema
bom, que tem como resultado
o aumento da produção
industrial, beneficiando
também a sociedade com a
geração de mais empregos e
renda pelo setor”, afirma.

Segundo o presidente da
Fiep, até o fim do ano a
indústria paranaense deve
manter a trajetória de forte
recuperação, minimizando
as perdas causadas pela
pandemia. “Todos os
indicadores de confiança da
atividade industrial do Paraná
são positivos, o que revela
um cenário promissor para o
restante de 2020 e para o
próximo ano”, conclui.

Alexandre Cândido,
presidente da ACIG
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Entidades apresentam Plano de Ação para
o desenvolvimento econômico de Goioerê

A prefeitura de Goioe-
rê, através da Secretaria
Municipal de Indústria e
Comércio, com apoio de
entidades como a Investe
Paraná e o  Sebrae, apre-
sentaram na última terça-
feira, o Plano de Ação
para o desenvolvimento

do plano foi realizado na
sede da Secretaria de In-
dústria e Comercio.

Agricultores têm até 29 de dezembro
para renegociar dívidas com a União

Os produtores rurais,
sendo pessoas físicas ou
jurídicas, incluindo os
agricultores familiares,
têm até o dia 29 do
p ró ximo  mês d e
d ezemb ro ,  p ara
renegociar dívidas com
a Un ião .  Os
in te ressad os p od em
acessar  o  si t e d a
Procuradoria-Geral da
Fazen d a  Nac ion a l
(PGFN) para conhecer
as co n d içõ es d o
refin an ciamen to  e
aderir ao programa, que
promete descontos de
até 100% nas multas,
juros e encargos. 

De acordo com as
in formaçõ es,  a
iniciativa lançada pela
PGFN tem o objetivo de
min imizar  o s dano s

Os interessados podem acessar o site da Procuradoria da Fazenda Nacional

causados pela pandemia
da Covid-19 ao setor
agrop ecu ár io .  O
primeiro passo para que
o s in t e ressad o s
regu l a r izem seu s
débitos junto à União é

o cadastro no portal
Regularize. O agricultor
deve acessar a opção
“Negociação de Dívida”
e clicar em “Acessar o
Sispar”.

Fe it o esse

p ro ced imen to ,  o
p ró ximo  p asso  é
p reen ch er u m
formulário eletrônico.
O sistema vai informá-
lo se ele está apto a uma
renegociação e, se sim,
vai enviar uma proposta
de adesão. 

O programa tem po-
tencial para beneficiar
até 210 mil produtores
e vai abranger o refinan-
ciamento de dívidas de
crédito rural, como do
Pro n af,  d e
Securitização, Recoop,
entre outras. 

econômico da cidade.
De acordo com a se-

cretária Silvia Santos, o
plano foi feito com base
em um diagnóstico reali-
zado pelo PMAI - Pro-
gram a  Mu n icip a l d e
Atração de Investimentos.
O evento de apresentação

Evento contou com a participação de representantes de vários setores de Goioerê

Mateus Ferreira, con-
sultor do Sebrae, disse
que o diagnóstico é dos

mais importantes, princi-
palmente por conta do
momento, sendo possível,

através do mesmo, opor-
tunizar ao município, re-
pensar toda a sua estrutu-
ra e desta forma se prepa-
rar para o futuro.

A  s ec re tá r ia  S ilvia
Santos explica que o pro-
grama traçou as condições
presentes do município,
apresentando seus desafi-
os e suas potencialidades
para a atração de investi-
dores.

Para tanto, o levanta-
mento computou dados
dos mais diversos setores
do município, com os pes-
quisadores ouvindo e en-
tendendo os anseios da
população em relação aos
investimentos na cidade.Representantes da prefeitura com o

consutor do Sebrae, Mateus Ferreira

mpreendedores de Goioerê não precisam mais se deslocar
até à Sala do Empreendedor para abrir um MEI

Empreendedores de
Goioerê não precisam
mais se deslocar até à
Sala do Empreendedor
para abrir um MEI, fazer
a declaração anual ou
imprimir boletos. É que a
Sala do Empreendedor,
vinculada à Secretaria de
Indústria e Comércio está
lançando a Digital Sala do
Empreendedor.

A partir de agora,
to do s os  s erviço s

Empreendedores têm sala digital na
Secretaria de Indústria e Comércio

oferecidos no local, de
forma presencial, poderão
ser acessados de maneira
segura, rápida e fácil pela
internet.

De  aco rd o co m a
secretária Silvia Santos, a
sala digital também oferece
uma série de capacitações
on line  p ara qu e o
em preend ed or  e st ej a
sempre atualizado.

Os interessados nestes
serviços, poderão acessar

o portal do município:
http://goioere.pr.gov.br/
é só clicar no banner:
Digita l Sa la  d o
empreendedor.https://
sites.google.com/view/
goiodigital/sala-digital

O horá rio  de
atendimento presencial ou
online é das 7:30h às 12h
das 13:30h às 17h. O
telefone para contatos é o
seguinte: 44- 3522-5820
Avenida. Tiradentes, 150.

http://goioere.pr.gov.br/
https://
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C ome ç a n a
próxima terça-fei ra,
dia 16, o período de
matrículas dos alunos
da rede municipal de
educação de Goioerê.
O  p r oc e d ime nt o
poderá ser feito até o
dia 20 de novembro.
A informação é da
Secretaria Municipal
de Educação.

P ar a  ef e t i va r  a
matrícula, os pais ou
r e s p o n s á v e i s ,
deverão  a presen tar
declaração de vacina
a tu a l i z ad a  e  uma
cópia da fatura de
energia da Copel.

Educação: matrículas na rede
Municipal começam no dia 16

Pais e responsáveis devem ficar atentos para os prazos das matrículas que se iniciam na semana que vem

Ta mb é m se r á
necessário apresentar
cópia do CPF e RG
d os  re s po n s áve i s ,
bem como cópia da
c e rt i d ã o  d e
nascimento do aluno;
cartão SUS e cartão
do bol sa famí l i a (
q ue m fo r
beneficiário).

De acordo com a
S ec r e ta r i a d e
E d uc a ç ã o,  o
r es u l t a d o  d a
solicitação de vagas
estará disponível nas
s ec r e ta r i a s  da s
escolas a partir do dia
8 de dezembro.

‘Novembro Azul’ conscientiza os
homens para o cuidado com a vida

A Secre t ar ia  d e
Estado da Saúde mantém
durante todo o ano, em
todos os serviços da rede
de atenção, iniciativas e
int erven çõ es d e
promoção à saúde do
homem, com o objetivo
de motivar uma vida mais
saudável. Neste mês, as
ações são intensificadas
por conta do Novembro
Azu l,  mo viment o
internacional criado em
2003 para conscientizar
sobre a prevenção e
diagnóstico precoce do
cân cer  d e p ró sta ta .
Entretanto, a grande
chamada  é  p ara a
sensibilização sobre a
saúde do homem como
um todo.

Segundo informações
do Ministério da Saúde,
os homens de 20 a 59
anos, comparados com
as mulheres da mesma
faixa etária, t iveram
m a i o r
mo r b i mo r t a l i d a d e ,
p rinc ipa lmen t e po r
causas externas.

No Paraná, em 2018,
os homens apresentaram
dez vezes mais mortes
p or  h omic ídios em
relação às mulheres e
quatro vezes quando se
considera acidentes. A
mortalidade por causas
externas na população
jovem, sobretudo entre
2 0 e 29  an os,
corresponde a 80% dos

Homens devem procurar o serviço de saúde para exames de rotina

óbitos.

CÂNCER - Os tipos
mais p reva len tes de
câncer no homem têm
sid o de  estô mago ,
esô fago  e  cól on ,
seguidos por neoplasia
de pulmão e próstata.
Segundo estimativa do
Instituto Nacional do
Câncer (Inca), no triênio
2020-2022 ocorrerão
no Paraná cerca de 3,5
mil  no vo s caso s de
câncer de próstata a cada
ano.

O Paraná registrou no
ano  p assad o 2.46 0
diagnósticos de câncer
de próstata, com 929
óbitos; 83 diagnósticos
de câncer de pênis com
21  mor tes,  e  1 .0 13

casos de  cân cer  d e
cavidade oral  e 326
óbitos.

ALERTA – Sabe-se
q ue  h ist or icamen te ,
a lém da  maio r
resistência em procurar
os serviços de saúde, os
homens não costumam
seguir os tratamentos
recomendados, ficando
a  o rient ação  nest e
Novembro Azul para que
a família como um todo
se cuide e se ajude,
produ zindo rel ações
saudáveis para todos.

E V E N T O S -   A
Secre taria da Saúde
promoverá no dia 24 de
novembro, um webinar
sobre o Novembro Azul,

d irec io n ad a a
profissionais que atuam
na área. Serão discutidas
as principais diretrizes
da Política Nacional de
Atenção Integral à Saúde
d o Ho mem, co m
transmissão pelo canal
youtube da Sesa, a partir
das 14 horas.

As regionais de Saúde
t ambém p ro mo vem
ações de sensibilização
durante todo o mês. A
1 4ª Region al  d e
Paran avaí  co lo co u
cartazes alusivos à data
com o tema Seja Herói
da sua Saúde. A atividade
conta com a participação
d os servid ores d a
Regional e de bolsistas
da Fundação Projeto
Araucária.
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Sem disputa: eleitores vão às urnas com
apenas um candidato em Moreira Sales

O prefeito Rafael Bolacha é candidato único na cidade: eleição neste domingo

Ao contrário de todos os
municípios vizinhos, eleitores
de Moreira Sales vão às urnas
neste domingo, com apenas
um  candidato a prefeito.

Rafael Bolacha, prefeito da
cidade e candidato à reeleição,
conseguiu um feito histórico,
ao reunir numa mesma chapa
os mais de 40 candidatos a
vereador e ainda garantir o
apoio de três ex-prefeitos.

Mesmo sendo candidato
único, Bolacha não deu trégua
nesta campanha. Visitou elei-
tores, participou de reuniões e
gravou programas para o ho-
rário eleitoral. “O fato de ser
candidato único não quer dizer
que não tenho que fazer cam-
panha”, diz ele.

Compõem a chapa de apoio
à reeleição de Rafael Bolacha,
partidos como MDB, PP, PSL,
PSB, PSD, PSC, PT, PSDB,
PDT, DEM e Cidadania.

LOCAL: 1015  –  ESCOLA  ESTADUAL  MOREIRA
SALES
SEÇÕES: 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 118, 125,
132
SEÇÕES AGREGADAS: (132/85, 125/86, 118/87, 95/88,
94/89, 93/90, 92/91)
ENDEREÇO: Avenida João Adamo, 605 – Centro
 
LOCAL: 1023  – COLÉGIO  ESTADUAL  JOÃO
THEOTÔNIO NETO
SEÇÕES: 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106,
107, 108, 109, 110, 111, 112
ENDEREÇO: Avenida João Viotto, 804 – Centro
 
LOCAL: 1031  –  COLÉGIO  ESTADUAL MARIA
CÂNDIDA DE JESUS
SEÇÕES: 113, 114, 115, 116, 117
SEÇÕES AGREGADAS: (114/115, 113/116)
ENDEREÇO: Avenida Brasileira, 808 – Distrito de Paraná
d’Oeste

LOCAIS DE VOTAÇÃO EM MOREIRA SALES

Os interessados em ad-
quirir uma das unidades ha-
bitacionais que serão
construídas em Moreira
Sales, deverão fazer cadas-
tro ou atualizar seus dados
pessoais no sistema online
de pretendentes da compa-
nhia, disponível no site
c o h a p a r . p r . g o v . b r /
cadastro.

Em Moreira Sales são 29
imóveis em construção,
além de outras 2, cujo
processo licitatório está em
andamento. Os investimen-
tos nos empreendimentos
chegam a R$ 4,3 milhões.

JURANDA: - Já na
cidade de Juranda, dois
conjuntos habitacionais
serão construídos, com 22 e
11 residências respectiva-
mente. São R$ 2,5 milhões
em recursos repassados
para custeio das obras, que
estão com pouco mais de
1% de conclusão.

Os projetos fazem parte
do programa Casa Fácil
Paraná, que oferece
condições facilitadas de
pagamento, como isenção
de valor de entrada, juros
reduzidos e parcelamento
em até 30 anos, para

Moreira Sales: cadastro para casas
populares necessita de atualização

Os interessados nas casas devem renovar o cadastro na Cohapar

pessoas com renda familiar
mensal de um até seis
salários mínimos.

O valor de compra das
casas varia entre R$ 65 mil e
R$ 95 mil, de acordo com
as características de cada
empreendimento e o padrão
arquitetônico das unidades.
O financiamento é feito
diretamente pela Cohapar.

PASSO A PASSO: Ao
acessar a página de cadastro,

disponível no endereço
cohapar.pr.gov.br/cadastro,
é necessário ler as condições
legais do serviço, assinalar o
campo “declaro que li e estou
de acordo com os termos
acima” e clicar em “Novo
Cadastro”, para aqueles que
não possuem inscrição ativa.
Aqueles que desejam apenas
atualizar os dados pessoais
devem clicar em “Localizar
Cadastro” e informar o CPF
e senha previamente preen-
chidos no sistema.

Depois, basta preencher
os dados socioeconômicos
solicitados e, caso o
pretendente seja
selecionado pela Cohapar,

deverá apresentar a docu-
mentação que comprove as
condições informadas
quando solicitado pelos
técnicos da companhia.

Os cadas tros têm
validade de dois anos, por
isso é importante estar atento
às atualizações de dados,
como renda familiar, estado
civil, telefone e endereço,
caso tenham ocorrido.

Em caso de dúvidas,
entrar em contato com o
escritório  regional da
Cohapar em Campo
Mourão pelo telefone (44)
3518-2450, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 12h e
das 13h30 às 17h30.
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Novo prefeito de Rancho Alegre será
escolhido em eleição neste domingo

Os candidatos Aristeu Ceniz e Ângela Fiorotto: eleição será neste domingo

Os moradores de Ran-
cho Alegre D’Oeste, es-
colhem neste domingo, o
nome que vai comandar a
cidade pelos próximos
quatro anos. Dois candi-
datos estão colocados:
Ângela Fiorotto, que con-
corre pelo PSB e Adão
Aristeu Ceniz, do PSDB.

Neste último dia de
campanha, os dois candi-
datos aproveitam para
apresentar suas propostas
e convencer os eleitores
da cidade. A disputa pro-
mete e por conta do histó-
rico a expectativa é de uma
eleição das mais concor-
ridas em toda a Comarca.

No total, 2.444 eleito-
res estão aptos a votar nes-

te domingo. No municí-
pio, apenas um local está
destinado para a votação:
o Colégio Estadual, onde
seções estarão recebendo
os eleitores.

SEÇÕES: 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 130, 135, 136 -
SEÇÕES AGREGADAS: (136/74, 135/75, 130/76,

80/
77, 79/78)

LOCAIS DE VOTAÇÃO: COLÉGIO ESTADUAL

A prefeitura de Rancho
Alegre D’Oeste abriu nesta
semana, licitação para a con-
tratação de empresa, visan-
do a realização de serviços
de recapa asfáltico do final
da Avenida Paraná na saída
para Arapuã e da Rua Ara-
caju.

De acordo com a prefeita
Suely Silva, a obra é das
mais importantes e os servi-
ços vinha sendo pleiteados
há muito tempo pela comuni-
dade, em especial morado-
res destas vias.

No total serão R$ 250 mil
para estes serviços, cujos re-
cursos foram garantidos pelo
deputado federal Zeca Dir-
ceu, um dos parceiros im-
portantes da administração

Prefeitura abre processo de  licitação
de R$ 250 mil para recape asfáltico

A prefeita Suely está comemorando a liberação dos recursos e a licitação

municipal.
A prefeita está agradecen-

do o apoio do deputado e

também a liberação do recur-
so por parte do governo fe-
deral. “É através de parcerias

que as coisas acontecem. Es-
tamos felizes por mais esta
boa notícia”, disse.

O Dia do Rio terá uma
programação especial em
Rancho Alegre D’Oeste,

Dia do Rio: prefeitura define
programação de comemoração

através de evento que está
sendo organizado pela
prefeitura da cidade.

De acordo com a prefei-
tura, será realizada uma “Ofi-
cina de Proteção e Recupe-

ração de Nascentes”, com o
objetivo de despertar e cons-
cientizar  os agr icultores
sobre a importância de
preservar as nascentes.

A ação está sendo orga-
nizada pela prefeitura, com
apoio dos técnicos Paulo Bar-
bosa, Everton Carlos Rodri-
gues de Souza e do diretor do
Departamento de Obras e
Serviços, Arnaldo Iadicola.

O grupo se reuniu nesta
semana com a prefeita Suely
Silva, quando os técnicos tra-
taram da programação a ser
desenvolvida.

Os interessados em parti-
cipar da oficina poderão fazer
suas inscrições na Emater –
agora Instituto de Desenvol-
vimento Rural – IDR.Reunião que definiu a programação aconteceu durante esta semana
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Eleições seguras
As eleições municipais

deste domingo, 15 de
novembro, terão um cuidado
especial da Secretaria de
Estado da Segurança Pública.
O p leito contará com
esquema envolvendo as 399
cidades do Paraná e mais de
10 mil policiais militares e
civis, com suporte de viaturas,
motos e aeronaves. O reforço
do policiamento vai auxiliar
nos cuidados para prevenção
ao coronavírus e também será
voltado principalmente para
coibir o derramamento de
propaganda eleitoral próximo
aos colégios eleitorais e a
prática de boca de urna.

Diretoria prorrogada
O presidente da

AMP(Associação dos
Municípios do Paraná) e
prefeito de Pérola, Darlan
Scalco  defendeu uma
mudança do Estatuto da
AMP, prolongando o
mandato da Diretoria por um
ano, para fazer uma transição
adequada aos novos prefeitos
neste momento difícil
enfrentado pelas prefeituras.
“ Isso é importante para
garantirmos a união que temos
neste momento e ajudarmos
os novos prefeitos na gestão
dos seus municíp ios”,
comentou. A prorrogação foi

aprovada pelos prefeitos e
prefeitas.

Comitê da OAB
O Comitê da OAB

Paraná, voltado a ações de
promoção do voto consciente,
estará de plantão no  domingo
(15) para receber denúncias
de irregularidades durante o
pleito. As denúncias podem
ser encaminhadas pelo e-mail
comite9840@oabpr.org.br
ou pelo aplicativo OAB Voto
Legal, que permite aos
cidadãos apontar atos de
corrupção eleitoral de forma
pública ou anônima, com a
inserção de texto, vídeo, áudio
ou foto.

Mais resultado
O TJ-PR participará  da

Semana Nacional da
Conciliação, promovido pelo
período Nacional de Justiça
(CNJ), o evento acontece na
semana do dia 30 de
novembro e 4 de dezembro.
A 15ª edição da campanha
tem como conceito
“Conciliação: menos conflito,
mais resultado”, visando
demonstrar que este método
de solução de conflitos pode
gerar acordos que priorizam
as condições das partes,
reduzindo ou  evitando
eventuais desgastes e custos
de um processo judicial.

Polícia Penal
O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB) afirmou que

a Assembleia Legislativa pretende votar ainda neste ano a
PEC de criação da Polícia Penal do Paraná. “O nosso
objetivo na Assembleia é votar ainda em 2020 a criação da
Polícia Penal no Paraná. O projeto está caminhando e está
muito próximo de ser enviado, vamos trabalhar para que os
pareceres sejam produzidos. Na pior hipótese, votaremos
em fevereiro, logo no retorno dos trabalhos na Assembleia”,
afirmou Romanelli

http://www.adipr.com.br
mailto:comite9840@oabpr.org.br


Neste domingo, dia 15,
eleitores de Quarto Cente-
nário terão a oportunidade de
escolherem o futuro prefeito
da cidade, bem como o vice-
prefeito e os nove vereado-
res que integrarão a futura
legislatura.

No total, quatro candida-
tos, entre eles dois vereado-
res, disputam o voto de 3.688
eleitores que estão aptos a
votarem na eleição deste do-
mingo.

Os candidatos a prefeito
são os seguintes: ‘Neguinho
do Açougue’, que concorre
pelo PSDB; Akio Abe –
PSD; Erivaldo de Freitas - o
‘Macarrão’ – que disputa
pelo Cidadania e Ricardo da
Silva Ferreira - o ‘Professor
Ricardo’, candidato do PMN.

A expectativa é grande
para a eleição deste domin-
go, uma vez há vários pleitos
não se tinha na cidade uma
campanha com tantos candi-
datos. A última disputa só
teve dois candidatos e o elei-

Quatro candidatos na disputa pela
prefeitura de Quarto Centenário

Da esquerda para a direita, os candidatos ‘Macarrão’, Akio Abe, ‘Professor Ricardo’ e ‘Neguinho do Açougue’
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LOCAL: 1015 – COLÉGIO ESTADUAL IV
CENTENÁRIO
SEÇÕES: 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69
SEÇÕES AGREGADAS: (69/60, 68/61, 67/62,
66/63, 65/64)
ENDEREÇO: Avenida Raposo Tavares, 440 – Centro
 
LOCAL: 1023 – COLÉGIO ESTADUAL
BANDEIRANTES D’OESTE
SEÇÕES: 70, 71, 72, 73,
SEÇÕES AGREGADAS: (70/72, 71/73)
ENDEREÇO: Rua José Freire de Almeida,
S/N – Distrito
de Bandeirantes d’Oeste

LOCAIS DE VOTAÇÃO EM QUARTO CENTENÁRIO
to foi Reinaldo Krachinski.

P É NA ESTRADA:
Nestes dias que antecedem
a eleição, os quatro candida-
tos de Quarto Centenário se

dedicaram a fazer visitas,
reuniões e conversar com os
eleitores.

Para este sábado, véspe-
ra da eleição, os coordena-

dores de campanhas infor-
mam que os candidatos de-
verão manter o ritmo. Não
há informações sobre carre-
atas.

O prefeito Reinaldo Kra-
chinski assinou ordem de
serviço para o fechamento
da quadra poliesportiva do
Colégio Estadual de Quarto
Centenário. Além disso, a
prefeitura fará a pintura da
quadra.

O município fará um in-
vestimento de R$ 90 mil no
local, entre o fechamento e
a pintura, com recursos pró-
prios. De acordo com Kra-
chinski, este foi um compro-
misso assumido com o dire-
tor do colégio, funcionários
e comunidade estudantil que
agora será cumprida.

Ainda de acordo com o
prefeito, é preciso priorizar
ações na educação, já que
este é um setor primordial
para o desenvolvimento da
cidade. “A educação será
sempre priorizadas por nós”,
disse.

Prefeitura autoriza a instalação de tela e
alambrado na quadra do colégio estadual

A quadra do colégio será reformada: melhorias para o setor da educação

Serviços em alta
O setor de  serviços

cresceu 2,6% no Paraná entre
agosto e setembro. É a terceira
alta consecutiva e o melhor
resultado do ano na série que
compara os meses com ajuste
sazonal, segundo dados
divulgados na última quinta-
feira , 12, pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). O turismo
cresceu 11,7% no período,
segunda variação positiva em
sequência. O crescimento do
Paraná fica acima da média
nacional, de 1,8%.  Em
setembro, 25 das 27 unidades
da federação tiveram
expansão no volume de
serviços, com alta em quatro
das cinco macroatividades
analisadas. A pesquisa do
IBGE abrange hotéis ,
agências  de  viagens ,
restaurantes , serviços
ambulantes de alimentação,
transporte, parques, casas
culturais , academias  de
condicionamento fís ico,
lavanderias, cabeleireiros,
serviços gerais de apoio e

ensino de idiomas.

Lucro da Sanepar
A Companhia de

Saneamento do Paraná
(Sanepar) encerrou o terceiro
trimestre de 2020 com um
lucro líquido de R$ 164,58
milhões, uma queda de 33%
em relação aos R$ 243,64
milhões do mesmo período de
2019. O resultado teve impacto
da combinação de queda de
receita e alta de 10% nos custos
e despesas operacionais. A
receita líquida caiu 1,6% no
trimestre, para R$ 1,16 bilhão,
em decorrência da diminuição
dos volumes faturados de água
e esgoto, resultante  da
emergência hídrica que vigora
no Paraná, que demandou ações
mitigadoras devido ao baixo
volume de reservas e escassez
de chuvas. O lucro antes de
juros, impostos, depreciação e
amortização (Ebitda, na sigla
em inglês) caiu 19%, para R$
392,2 milhões, com a margem
recuando de 41% para 33,6%.

Lucro da Copel

A Copel registrou lucro
líquido de R$ 680,4 milhões no
terceiro trimestre, aumento de
10,9% na comparação com
igual período de 2019,
conforme relatório divulgado
na noite de quinta-feira, 12. A
geração operacional de caixa
medida pelo Ebitda atingiu R$
1,1 bilhão, queda de 11,1% na
mesma comparação. A
empresa também registrou
impacto positivo da revisão de
reajuste tarifário dos contratos
da transmissora na Copel GeT.
A receita  operacional da
companhia aumentou 3,6%,
para R$ 4,3 bilhões, enquanto
o mercado fio caiu 2,8%, para
7.135 GWh.Os investimentos
aumentaram 7,8%, para R$
430,4 milhões.

Consumo de energia
O consumo de energia no

país voltou aos níveis pré-
pandemia, principalmente
impulsionado pelos setores da
indústria voltados à exportação.
O dado faz parte dos resultados
da Eletrobras, referentes ao
terceiro trimestre do ano, que

apontam lucro líquido de R$
96 milhões, inferior aos R$
716 milhões  do mesmo
período do ano passado. A
apresentação dos números foi
fe ita em te leconferência
realizada na última quinta-
feira, 12, aos acionistas da
estatal, pelo presidente da
Eletrobras, Wilson Ferreira
Júnior. Segundo ele, o setor
que apresenta maior atividade
é o exportador, impulsionado
pelo câmbio favorável. Ao
mesmo tempo, o comércio e
os serviços ainda estão abaixo
do potencial.

BNDES Moderfrota
O Banco Nacional de

Desenvolvimento Econômico
e Social (BNDES) reabriu na
última sexta-feira, 13, o
sistema para protocolos de
novos  pedidos  de
financiamento para o
Moderfrota , principal
programa de es tímulo à
aquisição de máquinas e
implementos agrícolas do país.
O valor disponível será de R$
740 milhões, conforme
declararam o chefe  do
Departamento de Clientes e
Relacionamento Institucional
do BNDES, Tiago Peroba, e o
chefe do Departamento de
Canais de Distribuição e
Parcerias do banco, Caio
Araújo. O montante representa
14% dos R$ 6,2 bilhões
alocados para o Moderfrota
na safra 2020/2021.
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Comércio entregou prêmios da
promoção do Dia das Crianças

O presidente Alexandre Cândido acompanhou a entrega dos prêmios para os consumidores contemplados

A diretoria da ACIG –
Associação Comercial e Em-
presarial de Goioerê, fez nesta
quinta-feira, a entrega dos
prêmios sorteados na
promoção do Dia das
Crianças.

No total, 13 clientes foram
contemplados, sendo seis de-
les com vale-compras de R$
50,00; três com vale-compras
de R$ 300,00 e seis com
vale-chaves mais R$ 100,00.

O presidente da ACIG,
Alexandre Cândido, destaca
que a  promoção está um
sucesso, superando todas as
expectativas iniciais. “A gente
só tem que agradecer a todos
os consumidores que têm
prestigiado o nosso comércio.
Realmente é uma promoção
que já supera nossas expec-
tativas”, disse.

Denominada de “Natal de
Carrão - é Tempo de Supe-
ração”, a promoção conta
com a participação de cerca
de 120 empresas que estão
oferecendo produtos a preços
especiais, além de cupons
para que seus clientes possam
participar dos sorteios.

G A N H A D O R E S :
Neste primeiro sorteio,
valendo pelo Dia das
Crianças, os ganhadores dos
vales passaportes foram:
Emily Macedo dos Santos,
que fez suas compras no

Mercado Pontual; Jose Mar-
cos dos Santos, que retirou
seu cupom no Supermerca-
dos Paraná; Marcos Ferreira,
que comprou no O Boticário;
Alice Gama da Silva – Ótica
e Relojoaria Orient; Michele
Barros – Supermercados
Paraná e Mayara Santos Vian,
que comprou na Decks
Fashion.

Ainda foram contempla-
dos, com vale compras no
valor de R$ 300,00 os
seguintes clientes: Maria
Fatima Stefaneti – Copacol
Supermercado; Bianca de O.
Marques – Lokuka; Cinthia
K. dos Reis Marques –

Ametista.
Já os vales chave para o

sorteio do veículo Mobi, mais
R$100,00 saíram para os se-
guintes consumidores: Queila

Nakamura – Copacol Super-
mercados; Karem Oliveira –
Copacol Supermercados; Ju-
liana V. Real – Supermercados
Paraná e Renata Barbosa de

Miranda – Good Car.
SORTEIOS: - A pro-

moção do comércio vai contar
ainda com outros três sorteios,
que serão realizados no mês

de dezembro. O primeiro será
no dia 14 de dezembro,
quando os consumidores
estarão concorrendo a 4 vale-
compras no valor de R$
300,00 e mais três chaves
com R$ 100,00 cada uma.

O segundo sorteio do mês
está agendado para acontecer
no dia 23 de dezembro e na
oportunidade serão sorteados
3 chaves com R$ 100,00,
cada uma. No dia 27 de
dezembro acontecerá o
encerramento da campanha
com o sorteio de 3 vale-
compras no valor de R$
300,00.

Ainda no dia 27, a ACIG
agendou a realização, em pra-
ça pública, do sorteio do Fiat
Mobi. Vão concorrer ao ve-
ículo, os 10 ganhadores das
chaves e a exemplo do ano
passado, a chave que ligar o
veículo, leva o carro para casa.

A entrega dos prêmios aconteceu na última quarta-feira: promoção vai contar ainda com mais dois sorteios, sendo um no dia 14 e de dezembrou e depois no dia 27

No total 13 consumidores foram contemplados no sorteio realizado no dia 30 de outubro: premiação entregue esta semana foi referente ao Dia das Crianças


